

Ausgewählte Beiträge zur Schweizer Politik

Prozess

Agroscope a publié une étude sur l'autosuffisance alimentaire

Impressum

Herausgeber

Année Politique Suisse
Institut für Politikwissenschaft
Universität Bern
Fabrikstrasse 8
CH-3012 Bern
www.anneepolitique.swiss

Beiträge von

Ziehli, Karel

Bevorzugte Zitierweise

Ziehli, Karel 2025. *Ausgewählte Beiträge zur Schweizer Politik: Agroscope a publié une étude sur l'autosuffisance alimentaire, 2018*. Bern: Année Politique Suisse, Institut für Politikwissenschaft, Universität Bern. www.anneepolitique.swiss, abgerufen am 08.07.2025.

Inhaltsverzeichnis

Allgemeine Chronik	1
Wirtschaft	1
Landwirtschaft	1
Agrarpolitik	1

Abkürzungsverzeichnis

Agroscope Kompetenzzentrum des Bundes für landwirtschaftliche Forschung
BWL Bundesamt für wirtschaftliche Landesversorgung

Agroscope Centre de compétence de la Confédération suisse pour la recherche agricole
OFAE Office fédéral pour l'approvisionnement économique du pays

Allgemeine Chronik

Wirtschaft

Landwirtschaft

Agrarpolitik

STUDIEN / STATISTIKEN
DATUM: 19.07.2018
KAREL ZIEHLI

Mandaté par l'OFAE, le centre de compétence agricole **Agroscope a publié une étude sur l'autosuffisance alimentaire** qui arrive à la conclusion que les surfaces d'assolement suisses permettraient à ses habitant.e.s de se nourrir. Pour atteindre ce niveau d'autarcie, il faudrait toutefois radicalement changer de modes de consommation. Le nombre de calories par habitant.e baisserait de 3000 à 2300, ce qui resterait supérieur aux recommandations de la Société suisse de nutrition. Le régime alimentaire connaîtrait une profonde transformation, avec une réduction de la consommation des produits carnés (porc et poulet en premier lieu) et d'alcool (vin et bière). Le choix de fruits et de légumes serait lui restreint. La consommation de pommes de terre, de céréales et de lait frais augmenterait. Le but de cette étude était de répondre à la question suivante: «en cas de pénurie grave, un autoapprovisionnement serait-il aujourd'hui possible en Suisse?» Cette question a été abordée pour la dernière fois en 1990, s'inscrivant ainsi dans la tradition du Plan alimentaire qui était périodiquement actualisé à l'époque. La publication de cette étude intervient quelques mois avant une votation qui aura pour objet de mettre en place une souveraineté alimentaire et qui se penche sur la question du degré d'autosuffisance alimentaire que les citoyennes et citoyens veulent atteindre.¹

1) Communiqué de presse d'Agroscope du 19.07.2018; OFAE (2018). Potentiel alimentaire des surfaces agricoles cultivées